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94. Generalversammlung  
Turnverein Reichenburg 

Samstag, 16. Januar 2016 
 
 
 

1. Begrüssung und Appell –  Appellliste und Adressliste 
 

Der Präsident Gian-Marco Fedrizzi eröffnet um 19.30 die 94. Generalversammlung des TV 
Reichenburgs. Er heisst alle Vereinsmitglieder und Gäste herzlich willkommen. 
 
Der Präsident bittet die Anwesenden Turner aufzustehen und eine Gedenkminute für das verstorbene 
Ehrenmitglied Karl Spörri Reumer einzulegen. Er bittet Luca eine Kerze anzuzünden. 
 
Für die Generalversammlung entschuldigt haben sich folgende Personen: (Anzahl 31) 
Fabienne Mettler, Ueli Mettler Sen., Michi Kistler, Tamara Kälin, Andrea Fleischmann, Ueli Mettler 
jun., Dominic Reumer, Andrin Schmucki, Hanspeter Rast, Selina Kistler, Gaby Balga, Damaris Balga, 
Ivo Friedrich, Svea Diethelm, Susanne Andermatt, Michi Reiter, Skiclub Reichenburg, Daniela Kistler, 
Maya Lauber, Roger + Luzia Kistler, Verena (FG) und Armin, Bruno Stolz, René Kistler, Patrick 
Tribelhorn, Patrik Burlet, Tamara Küng, Kevin Pfyl, Michele Locanto, Markus Dobler 
 
 
Auf der Appellliste haben sich 16 Ehrenmitglieder 
 14 Freimitglieder 
 26 Aktivmitglieder 
 5 Mitturner/innen 
 6 Gäste eingetragen 
 
Total sind 56 Stimmberechtigte anwesend. Das absolute Mehr liegt somit bei 29. 
 
Im Anschluss zeigt Gian-Marco eine stimmungsvolle Präsentation/Video. Gian-Marco bedankt sich für 
die vielen schönen Momente bei denen wir gleich anknüpfen sollen. 
 
Der Turnverein darf auf ein sehr erfolgreiches Jahr zurückblicken. Einige Höhepunkte daraus 
präsentiert Pascal Rast, OT: 
 
Aktive 
KVM Galgenen 3 Podestplätze 
  Gymnastik Bühne, Gymnastik Kleinfeld & Schaukelring 
   
   
Seeländisches Turnfest Aktivriege: 3. Rang, 2. Stärkeklasse, Note 28.09 
  Schaukelring: 2. Rang einteilig, Note 9.23 
  Ü35: 2. Rang, 3. Stärkeklasse, Note 29.12 
 
ST. Galler KTF in Mels Aktivriege: 7. Rang, 4 Stärkeklasse, Note 28.10 
  Schaukelring: 2. Rang, einteilig, Note 9.14 
 
SMV Lyss Bühne: 4. Rang, Note 9.71 
  Kleinfeld: 10. Rang, 9.44 
  Schaukelring: Rang 26, Note 8.36 
 
Vereinsrekorde Pendelstafette Herren 9.33 
  Pendellauf Seel. Turnfest 9.76 
  Schaukelringe Seel. Turnfest 9.23 
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Auch die Jugend hat einige Änderungen erlebt und Erfolge verzeichnet. Ivo Rüegg informiert uns über 
das vergangene Jahr betreffend der Jugend: 
 
Leider musste die Nationalturnerriege, aufgrund der sehr geringen Nachfrage, Anfang Jahr 2015 
aufgelöst werden. Neu haben wir wieder eine grosse Jugi. René Romer konnten wir für das Leiterteam 
zurück gewinnen. Zusätzlich konnten zwei neue Hilfsleiter gefunden werden: Danke Aline Knobel & 
David Pfyl. 
 
 

2. Wahl von 3 Stimmenzählern 
 

Der Präsident schlägt vor, dass Reini Keller, Christoph Schmucki und Nicolas Rast das Amt der 
Stimmenzähler übernehmen. Er betont, dass Gäste und Mitturner nicht stimmberechtigt sind. 
 
Die Versammlung folgt dem Vorschlag und wählt diese drei Stimmenzähler. 
 
 
 

3. Genehmigung des Protokolls der letzten GV vom 10. Januar 2015 
 

Der Präsident erwähnt, dass das Protokoll von Monika Brotzer mit der Einladung zur 
Generalversammlung zugestellt wurde.  
Anregungen, Ergänzungen, Korrekturen oder sonstige Fragen gibt es keine, alle Anwesenden sind mit 
dem Protokoll von Monika Brotzer zufrieden, deshalb schlägt Gian-Marco Fedrizzi vor, das Protokoll 
zu genehmigen. 
 
Die Versammlung genehmigt das Protokoll der GV vom 10. Januar 2015 von Monika Brotzer mit 
einem kräftigen Applaus. 
 
 
 

4. Jahresberichte 
 

Mit der Einladung zur Generalversammlung oder per E-Mail wurden folgende Jahresberichte 
zugestellt: Präsident, Oberturner, Chef Jugend, Ü35, Geräteriege. 
 
Der Präsident dankt allen Berichtschreibern sowie den Leiterinnen und Leitern für die enorme Arbeit. 
Er schlägt die Berichte zur Annahme vor. 
 
Markus Kistler schlägt den Präsidentenbericht zur Abnahme vor. 
 
Alle Jahresberichte werden durch Handaufheben genehmigt. 
 
 
 

5. Finanzen und Bericht der Revisoren 
 
Kassierin Nicole Ackermann hat den interessierten Mitgliedern ab 17.00 Uhr die Gelegenheit 
gegeben, die Rechnung 2015 einzusehen. 
 
Die wichtigsten Posten der Jahresrechnung 2015 fasst Nicole Ackermann zusammen und erläutert 
diese der Versammlung. Wir konnten einen Gewinn von rund CHF 11‘000.00 verbuchen. Sehr gute 
Einnahmen hatten wir mit der Chilbi und der Turnshow. 
 
Zurück zur Jahresrechnung, Nicole Ackermann fragt in die Runde ob noch Fragen offen sind. Pia 
Lienhard fragt nach, warum die Ausgaben für das Trainingsweekend so viel höher sind als letztes 
Jahr. Nicole Ackermann sowie Pascal Rast erklären dies aufgrund der enorm gestiegen 
Teilnehmeranzahl, die sich fast verdoppelt hat. 
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Die Rechnungsrevisoren Albert Rast (R- NR1) und Denise Mächler (R- NR. 2) haben dieses Jahr die 
Kasse von Nicole Ackermann überprüft. Beide Revisoren berichten, dass die Kasse sauber und 
einwandfrei geführt wurde. Sie empfehlen die Jahresrechnung zu genehmigen. 
 
Der Präsident dankt den beiden Revisoren für die genaue Kontrolle der Jahresrechnung. 
Die Jahresrechnung 2015 wird von der Versammlung einstimmig genehmigt.  
 
 
 

6. Festsetzung des Jahresbeitrages  
 
Nicole Ackermann schlägt vor, die Jahresbeiträge auf der Vorjahreshöhe zu belassen. Das heisst, der 
Jahresbeitrag für Aktive ist weiterhin Fr. 30.00 und derjenige der Mitturner Fr. 10.00. 
 
Die Festsetzung des Jahresbeitrages wird einstimmig angenommen. 
Nicole Ackermann wird die Beträge nach der GV einziehen. 
 
 
 

7. Mutationen 
 
Austritte 
Folgende Turner/innen haben schriftlich ihre Demission eingereicht: 
Michael Hutter, Maya Fäh-Aschwanden 
 
Der Präsident bedauert die Austritte sehr. 
 
 
Eintritt Mitturner 
 

Balga Timon Im Schürli 8 8864 Reichenburg 03.02.2002 

Diethelm Luca Merikenstrasse 8 8864 Reichenburg 01.01.2002 

Müller Sean Bahnhofstrasse 6B 8864 Reichenburg 30.12.2001 

Aline Knobel Mühlestrasse 12 8864 Reichenburg 05.02.2001 

 
Aktivturner -> (vom Mitturner zum Aktivturner) 

Andermatt Susan Bahnhofstrassse 15a 8864 Reichenburg 25.03.2000 

Kistler Erich Kantonsstrasse 9 8863 Buttikon 18.03.2000 

Mettler Stefanie Mittelbergstrasse 7 8864 Reichenburg 17.03.2000 

 
Aktivturner direkt 

Balga Gaby Im Schürli 8 8864 Reichenburg 25.03.1974 

Diethelm Svea Obere Landigstrasse 12 8854 Siebnen 26.12.1997 

Diethelm Nadine Obere Landigstrasse 12 8854 Siebnen 30.06.1995 

Fleischmann Andrea Bahnhofstrasse 15b 8864 Reichenburg 20.03.1990 

Frei Andrina Ziegelhüttenstrasse 19 8853 Lachen 17.10.1991 

Mettler Roberto Lachenweg 7 8864 Reichenburg 03.11.1988 

Lang Yannick Landiweg 10 8854 Siebnen 17.12.1998 

 
Alle Aktivturner/innen erhalten die Vereinsstatuten, die über Rechte und Pflichten im Verein aufklären. 
 
Die Aktuarin hat nun das neue absolute Mehr ausgerechnet: es kommen 6 neue und auch anwesende 
Aktivturner/innen dazu. Es sind somit 62 Stimmberechtigte anwesend, das neue absolutes Mehr liegt 
bei 32. 
 
Sehr erfreut über die zahlreichen Eintritte der Aktivturner/innen und Mitturner nimmt die 
Versammlung alle mit einem tosenden Applaus in den Turnverein auf. 
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8. Wahlen 
 
Vorstand 
In den ungeraden Jahren werden der Oberturner, die Aktuarin, der Jugendchef und ein Beisitzer 
gewählt. In den geraden Jahren werden der Präsident, der Kassier und ein Beisitzer gewählt. 
 
Vom Beisitzer, Kassier und Präsident liegen keine Demissionen vor. 
Gian-Marco schlägt der Versammlung Luca Farise als Beisitzer zur Wahl vor. 
Luca Farise wird von der Versammlung einstimmig als Beisitzer bestätigt. 
 
Ebenfalls schlägt Gian-Marco der Versammlung Nicole A. als Kassier vor. 
Nicole A. wird einstimmig als Kassierin bestätigt. 
 
Nicole A. schlägt Gian-Marco der Versammlung als Präsident vor. 
Gian-Marco wird einstimmig als Präsident bestätigt. 
 
Gian-Marco bedankt sich beim Vorstand für die tolle Arbeit. DANKE 
 
Somit setzt sich der Vorstand 2016 wie folgt zusammen: 
Gian-Marco Fedrizzi, Präsident ist für zwei Jahre gewählt (GV 2018) 
Nicole Ackermann, Kassierin ist für zwei Jahre gewählt (GV 2018) 
Luca Farisè, Beisitzer ist für zwei Jahre gewählt (GV 2018) 
Pascal Rast, Oberturner ist für ein Jahr gewählt (GV 2017) 
Ivo Rüegg, Jugend Chef ist für ein Jahr gewählt (GV 2017) 
Markus Kistler, Beisitzer ist für ein Jahr gewählt (GV 2017) 
Nicole Hermann, Aktuarin ist für ein Jahr gewählt (GV 2017) 
 
 
Rechnungsprüfer 
Denise Mächler steht zur Wahl als 2. Rechnungsrevisorin. Von Denise liegt keine Demission vor. 
Deshalb schlägt Gian-Marco vor, Denise Mächler für weitere zwei Jahre zu wählen. 
 
Denise wird einstimmig von der Versammlung als Rechnungsrevisor bestätigt. 
Albert Rast, 1. Revisor ist für ein Jahr gewählt (GV 2017) 
Denise Mächler, 2. Revisor  ist für zwei Jahre gewählt (GV 2018) 



5 

 

9. Ämtliliste 
 
Folgende Chargen lassen sich neu besetzen und/oder bleiben weiterhin gleich: 
 
Skitag Laura Farisè 
Turnfahrt Katja Keller 
Chlausabend Samichlaus 
Jass-Abend Pia Kistler 
Presse Denise Mächler, Maria Kistler, Andrina Frei, Stefanie Mettler 
Archivar vakant 
  
Rangturnen  
Rechnungsbüro Fabienne Freuler 
Festwirtschaft Nicolas Rast 
 
Chilbi  
Verantwortlicher Nicolas Keller 
Personal Vanessa Spörri 
Festwirt Markus Kistler 
Grill Tamara Kälin 
Bar Roberto Mettler 
 
Turnshow 2017 
OKP Roman Anderegg 
Sekretariat Vanessa Spörri 
Programm Reto Schönbächler 
Finanzen Nicole Ackermann 
Festwirt Markus Kistler 
Bar Nicolas Rast / Luca 
Bau Roberto Mettler / Yannick Lang 
Deko Savia Kistler, Laura Farisé 
Grill David Anderegg 
Tombola Janine Romer / Denise Mächler 
Ton/Technik vakant 
Flyer/Logo Rocco / Jsa 
Bühnenchef vakant 
Personal/Sicherheit Andrina Frei 
Presse vakant 
Vereins Übung Alexandra / Vanessa 
Kuchenbuffet vakant 
 
Das Motto für die Turnshow 2017 ist noch offen. 
 
 
 

10. Jahresprogramm 
 
Mit der Einladung zur GV wurde auch das Jahresprogramm 2016 verschickt.  
Pascal Rast präsentiert der Versammlung das Jahresprogramm 2016. Ein aktualisiertes Programm 
wird in den nächsten Wochen verschickt. 
 
Das Jahresprogramm wird von der Vereinsversammlung genehmigt. 
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11. Anträge 
 
Antrag Talentförderung 
Der Vorstand hat den „Antrag zur Talentförderung“ von Philipp und Fabienne M. fristgerecht erhalten. 

Gian-Marco liest den Antrag vor und erklärt ihn nochmals in eigenen Sätzen. 

Gian-Marco übergibt Philipp Rast das Wort und eröffnet somit die Diskussionsrunde.  

Philipp betont, dass es hiermit um Talentförderung (Ausnahmetalent) geht. Leiter, Eltern sowie Turner 

sollten der gleichen Meinung über die Talentförderung sein, und dem zustimmen. 

Der Vorstand ist klar für eine Jugendförderung. Er erachtet es jedoch nicht als nötig, den Artikel in die 

Statuten aufzunehmen. Die Verantwortung für Kinder unter 14 Jahre ist für den Vorstand nicht tragbar. 

Deshalb schlägt der Vorstand den Antrag zur Ablehnung vor. 

Diverse Personen melden sich zu Wort, danach schlägt Gian-Marco den Antrag zur Abstimmung vor. 

Der Antrag wird von der Versammlung abgelehnt.  

Man einigt sich jedoch darauf, folgende Worte im Protokoll festzuhalten: 

Flexible Lösungen sollen für Einzelfälle offen bleiben. Einzelfälle können wie bis anhin über den TK-

Leiter, OT, Vorstand sowie die Eltern des Kindes besprochen werden. Sollten alle Mitbestimmenden, 

eine spezielle Förderung gutheissen, liegt die Verantwortung ausdrücklich und zu 100% bei den 

Eltern. Dadurch müssen die Eltern an jedem Wettkampf zu jeder Zeit anwesend sein. Ansonsten darf 

das Kind nicht teilnehmen.  

Das Kind ist nicht berechtigt an Vereinsanlässen sowie Ausflügen der Aktivriege teilzunehmen. 

 

 
12. Ehrungen 

Turnstundenbesuch 

Der Präsident übergibt das Wort an  

Pascal Rast, der die fleissigsten 3 Turner/innen, welche mehr als 80% aller Turnstunden besuchten, 
ehrt. Diese wären: 
 

1. Kevin Pfyl 
2. Pascal Rast 
3. Kistler Maria 

 
Jahresmeisterschaft 
 
Ivo Rüegg berichtet über die Jahresmeisterschaft und verkündet die Besten der Besten. Pascal Rast 
gewinnt den Wanderpokal. 
 

1. Pascal Rast 
2. Balz Mettler 
3. Maria Kistler 

 
Leiter und TK 
 
Folgende Personen haben ihre Demission für die Leiterfunktion eingereicht: 
Markus Kistler (Jugi), Laura Farise (Gym-Bühne), René Kistler (Ü35) 
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Der Präsident bedankt sich für die Bemühungen der genannten Personen und übereicht ihnen ein 
kleines Dankeschön. 
 
Freimitglieder 
 
Balz Mettler, Markus Kistler und David Anderegg werden an der diesjährigen Versammlung 
Freimitglieder. Freimitglied wird, wer 10 Jahre als Aktives Vereinsmitglied im Turnverein ist. Herzliche 
Gratulation. 
 
 
KSTV Vorstands Mitglieder 
 
Michael Kistler ist dem KSTV beigetreten. Er übernimmt die Funktion TK Jugend (Jugendleiter). 
Herzliche Gratulation. Bruno Stolz bleibt weiterhin im KSTV Vorstand. 
 
Ehrenmitglieder 
 
Sibylle Bless  
 
Janine Romer hielt eine sehr schöne Laudatio über Sibylle Bless. Janine erzählt von der sportlichen 
Laufbahn von Sibylle und die vielen tollen Erlebnissen. Die Laudatio wird mit tosendem Applaus 
abgerundet wird.  
 
Gian-Marco schlägt der Versammlung Sibylle Bless als Ehrenmitglied vor. 
 
Sibylle wird mit tosendem Applaus als Ehrenmitglied aufgenommen. 
 
 
Samuel Kistler  
 
Nicolas Keller erzählt von den vielseitigen sportlichen Aktivitäten von Samuel Kistler 
Die sportliche Laufbahn begann schon als kleiner Junge wie wir uns durch die tolle Präsentation 
überzeugen konnten. Sämi übernahm auch viele Ämtli und Aufgaben im Verein.  
 
Gian-Marco schlägt der Versammlung Samuel Kistler als Ehrenmitglied vor. 
 
Samuel Kistler wird mit tosendem Applaus als Ehrenmitglied aufgenommen. 
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13. Verschiedenes 
 
Vom Vorstand: Helferanfragen intern 
Da bislang nicht klar definiert war, ob Helfereinsätze speziell bei Ehrenmitglieder telefonisch angefragt 
werden sollen/müssen, haben wir folgende Regel aufgestellt: 
Personen bis zu Ihrem 50. Lebensjahr werden nicht angefragt und können eingeteilt werden. 
Personen über 50. werden für die Hefereinsätze telefonisch angefragt. 
 
Gaby Romer, Verein Aktivturnerinnen Reichenburg 
Bedankt sich für die Einladung sowie die tolle Zusammenarbeit im 2015.  
 
Markus Romer 
Bedankt sich für das tolle Jahr. Er und die Ehrenmitglieder haben sehr grosse Freude wenn sie all 
unsere Erfolge und Entwicklungen sehen. Er bedankt sich beim Vorstand sowie den TK-Leitern.  
 
Gian-Marco erzählt noch eine kleine Episode über unseren tollen freiwilligen Leitereinsatz! Das 
scheint nicht überall der Fall zu sein. Wir sind ein super Team! 
 
 
Dank des Präsidenten 
Gian-Marco bedankt sich beim Vorstand für das vergangene Jahr, allen Turnern und dem Team des 
Rest. Frohsinn. 
 
Gian-Marco schliesst die GV 2015 um 22.45 Uhr und Bruno Kessler stimmt das Turnerlied an. 

 


